



Münster, 4. September 2017

Liebe Gemeindemitglieder, liebe Freundinnen und Freunde der Margaretakirche,

Sie lesen gerade die **40. Ausgabe** unseres Newsletters „Informationen aus Margareta“. Die Zahl 40 hat im Christentum eine hohe Symbolkraft. So regnete es bei der Sintflut 40 Tage und Nächte. Noah wartete 40 Tage, nachdem die ersten Berge sichtbar wurden, bis er die Fenster der Arche öffnete. Das Volk Israel wanderte nach dem Auszug aus Ägypten 40 Jahre durch die Wüste. Moses verweilte 40 Tage auf dem Berg Sinai. Jesus ging 40 Tage in die Wüste um sich durch Fasten und Gebet auf sein Wirken vorzubereiten. Laut Lukas-Evangelium lagen 40 Tage zwischen Auferstehung und Himmelfahrt. Und 40 Tage dauert die Fastenzeit vor Ostern. Theologisch steht somit die Zahl 40 für einen Zeitraum der Buße, der Besinnung, der Wende und des Neubeginns.



Dies kann man - wenn man so will - auch auf unseren Kirchort Margareta übertragen.

Wurde der 1. Newsletter 2012 noch ganz von der drohenden Schließung des

Kirchenstandorts Margareta bestimmt, stehen wir heute beim Erscheinen der 40. Ausgabe am Beginn einer neuen Periode. Das Weiterbestehen unseres Kirchorts wird gerade im neuen Pastoralplan für die Pfarrei Sankt Mauritiz festgeschrieben, gleichzeitig wird in diesen Tagen unser bisheriges Pfarrhaus abgerissen um Platz für Neues zu schaffen. So, wie wir zurecht stolz sein dürfen auf das Erreichte, sind wir doch zugleich aufgerufen, mit großem Engagement an der Entwicklung von St. Margareta zu einem offenen, den Menschen zugewandten und zukunftsfähigen Kirchort weiter zu arbeiten.

Statt nun zum Jubiläum eine große Extraausgabe unseres Newsletters herauszubringen, wollen wir uns eine kleine Verschnaufpause gönnen. So werden wir uns in dieser Jubiläumsausgabe darauf beschränken, nur auf die nächsten wichtigen Termine hinzuweisen.

10 Jahre „Treff am Turm“

Unglaubliche 10 Jahre ist es nun her, dass die Irish-Folk-Band „Dancing Willow“ mit einem wunderbaren Irischen Abend auf dem Kirchplatz die Veranstaltungsreihe „Treff am Turm“ eröffnete. Geschätzt 7 bis 8000 Besucher kamen zu den inzwischen 56 Veranstaltungen. Ziel der Reihe, zu der die Idee noch im Kirchenvorstand der ehemaligen Margaretengegemeinde entstand, ist es nach wie vor, Menschen aus dem Viertel - unabhängig von Alter, Konfession, Nationalität,... - zusammen und miteinander ins Gespräch zu bringen. Diese Aktivität hat gerade in letzter Zeit auch das besondere Interesse der Kommunalpolitik geweckt, die uns für die Zukunft ihre Unterstützung und Förderung zugesagt hat. Unvergessen ist es, wie das Team vom TaT in den für Margareta so schwierigen und kritischen Jahren 2012 und 2013 mit einer dichten Folge von Veranstaltungen ganz wesentlich dazu beigetragen hat, ein Auseinanderfallen der Ortsgemeinde zu verhindern. Insbesondere hierfür, aber auch für das unermüdliche Engagement in der übrigen Zeit mit phantasievoller Veranstaltungsplanung und -durchführung sei dem Team vom TaT ganz herzlich gedankt!

Alles in allem haben wir also guten Grund, dieses beachtliche **Jubiläum am 10. September** gemeinsam zu begehen. Wir beginnen mit einem Gottesdienst, der vom „**Bläserensemble Mauritz**“ unter Leitung von Thomas Stähler mitgestaltet wird. Es schließt sich ein musikalisches Nonstop-Programm bis in die Mittagstunden an. Die Combo von **Jürgen Wiltink** wird spielen, der **PEP-Chor** vom Kirchort Edith Stein wird uns zum Mitsingen animieren. Wir freuen uns sehr, dass unsere Premiereband „**Dancing Willow**“ auch zum Jubiläum spielen wird. Den Abschluss bildet die Band „**WIR**“ vom Haus vom Guten Hirten, die bereits wiederholt gern gesehener Gast des TaT war. Für Kaffeetrinken und Mittagessen - zum Dessert frische Waffeln - ist gesorgt. Für die Kinder gibt es ein interessantes Rahmenprogramm mit vielen Spielen.

Halten Sie sich also den Vormittag und Mittag des 10. Septembers frei - ihre Küche kann kalt bleiben - und bringen Sie Freunde, Verwandte und Nachbarn mit! Wie immer beim TaT ist der **Eintritt frei!**

Caritassonntag

In allen Gemeinden begehen wir **am 17. September den Caritassonntag**, der in diesem Jahr unter dem Motto „Gemeinsam sind wir Heimat“ steht. Damit soll in besonderer Weise auf die Beheimatung der Menschen mit Fluchterfahrung hingewiesen werden. Am Kirchort Margareta wird dies zum Anlass genommen, die Arbeit der Gemeindecaritas im Wohnquartier noch mehr öffentlich zu machen. Menschen mit Fluchterfahrung - sowohl solche aus der jüngsten Vergangenheit als auch im Zusammenhang mit dem 2. Weltkrieg – wurden von Haupt- und Ehrenamtlichen der Gemeindecaritas und des Ökumenischen Sozialbüros an der Margaretakirche interviewt und zu ihren Erfahrungen mit der Neu-Beheimatung befragt. Die bebilderten Ergebnisse werden im Rahmen des Sonntagsgottesdienstes am 17. September um 9.45 Uhr in der Margaretakirche vorgestellt. Die **Ausstellung** bleibt bis Mitte Oktober täglich von 9 –18 Uhr für jedermann zugänglich.

Im Anschluss an den Gottesdienst wird die Wohnbevölkerung zu Gespräch und Begegnung mit Menschen aus verschiedenen Ländern ins Pfarrheim eingeladen. Dabei werden Internationale Speisen und Kaffee angeboten.

3. Woche der Demenz in Mauritz-Ost

wird vom 18. bis 25. Sept. 2017 von der Arbeitsgemeinschaft des Demenznetzes Mauritz-Ost veranstaltet. Im Programm sind ein Tanzcafé, das Theaterstück „Dachstube“ mit dem Schauspieler Thomas Borggreve sowie am 22. September ein Infostand auf dem Wochenmarkt an der Margareta-Kirche. Achten Sie bitte auf die Ankündigungen!

„TERMINÜBERSICHT FÜR DIE PINNWAND“

10.09.2017	09.45 Uhr	Gottesdienst mit besonderer musikalischer Gestaltung und anssl. musikalischer Matinee aus Anlass des 10jährigem Jubiläums vom „Treff am Turm“ mit Gemeindecafé und Mittagessen; besonderes Kinderprogramm
15.09.2017	19.00 Uhr	Aktion „Feuerkorb“ nach dem Gottesdienst um 18.30 Uhr
17.09.2017	09.45 Uhr	Gottesdienst zum Caritassonntag mit Ausstellungseröffnung
24.09.2017	10.30 Uhr	Patronatsfest Mauritz (Kein Gottesdienst in der Margaretakirche!)
01.10.2017	10.30 Uhr	Erntedankgottesdienst auf Hof Thöben (bei schlechtem Wetter in der Margaretakirche)
06.10.2017	10.10 Uhr	Marktcafé (nach der Andacht „10 Minuten für Gott“ um 10 Uhr)
13.10.2016	19.00 Uhr	Filmabend in der Kirche mit Imbiss (nach dem Gottesdienst von 18.30 Uhr)
15.10.2017	09.45 Uhr	Festgottesdienst zum Patronatsfest (der neue Projektchor „Klassik“ singt die „Missa in G“ von Giovanni Battista Casali), anssl. gemeinsames Mittagessen

Über weitere Veranstaltungen der Gemeinde Sankt Mauritz informiert die in den Kirchen ausliegende Wocheninfo sowie die Homepage der Pfarrei www.sankt-mauritz.com.

Wir danken nun allen, die unserem Newsletter in den über fünf Jahren die Treue gehalten haben und die uns, das Redaktionsteam, mit Lob, Kritik und Verbesserungsvorschlägen begleitet haben. Werben Sie in Ihrem Umfeld für den Newsletter und lassen Sie uns gern weitere Anregungen zukommen.

So grüßen wir Sie und euch aus dem Ortsgemeinderat Margareta und wünschen allen eine gute Spätsommerzeit.

Ansgar Felden Margarete Kohlmann Bernd Lenkeit

„Um Jesus aus den langweiligen Schablonen zu befreien, in die wir ihn gepackt haben, braucht es eine pastorale und missionarische Neuausrichtung und eine Reform der Strukturen der Kirche.“

(Papst Franziskus im Rundschreiben „Evangelii Gaudium“)

Möchten Sie auch den Newsletter per Email oder per Post bekommen? Oder möchten Sie ihn wieder abbestellen?
Bitte wenden Sie sich an Bernd Lenkeit (Tel. 0251 – 314907 oder per Mail an: newsletter-margareta@sankt-mauritz.com)!

www.sankt-mauritz.com/margareta

